

Ante el avance austro-alemán se toman precauciones para proteger la ciudad de Venecia

A KERENSKY LE INFLIGEN UNA TREMENDA DERROTA LOS REVOLUCIONARIOS

LONDRES, 13.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel Gral. italiano comunica lo siguiente: No tuvieron éxito las operaciones del enemigo por el N. y O., ni la tentativa de envolver a los italianos, también ya desapareció prácticamente la amenaza al ala izquierda; ya está virtualmente concluida la concentración del ejército a lo largo de la nueva línea de defensa, la tropa está ocupando los puntos que le han sido asignados en las trincheras y en plazamientos, y la inmensa organización se prepara para la batalla. Todos los grados del ejército alegres y resueltos. La retirada de una parte, de la fuerza italiana del distrito de Carnia tuvo el efecto de acortar el frente principal formando una línea compacta que extiéndose como 20 millas las defensas del río hasta el mar. Los aliados están representados en el nuevo frente por numerosas baterías Británicas procedentes del Carso. Ha despertado gran entusiasmo el anuncio de parte de Inglaterra de su intención de continuar enviando refuerzos sin demora y de no ahorrar ningún esfuerzo para impedir la mayor invasión de Italia. El Estado Mayor francés y británico que se acaba de organizar ha renovado la confianza en las buenas intenciones de los aliados. Se puede decir que la línea actual es la primera que el mando supremo ha pensado seriamente defender.

El Tagliamento y Livenza se utilizaron meramente para estorbar el avance de los Tudescos. Su corresponsal recibió esta información hace diez días de fuente absolutamente autorizada pero no lo pudo divulgar. Se debe notar cuidadosamente el informe del Gral. Díaz que la retaguardia italiana pasó el Piave cerca de Sesegana el sábado después de haber destruido los puentes. El exámen del mapa demostrará que después del Tagliamento y Livenza, el Piave es el primer río de importancia capaz de interponer un fuerte posición táctica. Se verá que el Piave está apoyado por las faldas de las

colinas Grappas y más abajo las colinas de Asole y el gran bosque de Montelo; ambos puntos poseen la ventaja de tener altas estribaciones cubiertas de bosques dominando una campiña completamente llana y un río profundo y ancho y escaso de puentes. La desembocadura de este río queda a 20 millas al N. de Venecia.

La situación precisa de la línea no se puede indicar; pero ésta es la descripción de los rasgos principales. Desde hace varios días no se han dejado de calcular la gravedad para Venecia y se han tomado todas las precauciones posibles para proteger este gran centro del arte. En la ciudad reina la calma. Se han llevado a Florencia todas las pinturas del Tiziano y Paolo Veronés, pero no se pueden remover las grandes pinturas al fresco ni los inapreciables monumentos como el campanario de San Marcos y el Palacio de los Dux.

NEW YORK, 13.—El corresponsal de Sum. en el cuartel Italiano en despacho demorado comunica que por la derecha del Piave la artillería entró en acción antes de abandonar la población de Coneglano, la tropa de choque hicieron muy buena defensa de las calles, contra atacó con fiereza mientras la caballería cargaba contra ambos flancos del enemigo antes que los austriacos se restablecieran del choque, la caballería pasó el puente de Priula en buen orden sin ser molestada por el enemigo. La conducta de la retaguardia que peleó sin descanso desde la Undina hasta el Piave causó la admiración de todo el ejército. El viernes por la mañana los austro alemanes comenzaron a rodear a Coneglano y de consiguiente la tropa q' se había dejado allí tuvo inevitable que retirarse hasta el otro lado del río por el gran puente nuevo, entonces se comprendió que Italia se encontraba en presencia de la gran crisis de su existencia,

Resultado de las elecciones en España

pues si los alemanes logran pasar el Piave, no existe barrera alguna entre ellos y Venecia.

NEW YORK, 13.—En despacho del frente Italiano el corresponsal Grasty dice: Lo más alentador de toda esta situación es la sincera y rápida acción de Francia e Inglaterra, pues el derrame de tropa y maquinaria anglo francesa sobre las llanuras Italianas están en enorme que parece un sueño. He visto muchísimos de los trenes cargados de tropa y presenta un espectáculo que despierta el entusiasmo; por un lado se vé al australiano, por el otro al francés, todos ellos en espléndida condición física y moral, miran a esta expedición como un alegre paseo, muestran regocijados por estar fuera de las trincheras y con la esperanza de pelear en campo raso, no tienen miedo de las tretas de Fritz ni de sus gases venenosos ni sus abusos ni su propaganda;

Francia e Inglaterra han echado a un lado todas las pequeñeces y están entregando a Italia de lo mejor que tienen a manos llenas. En el transporte de esta inmensa avalancha de hombres y material de ferrocarriles franceses e italianos, han hecho un milagro. Propagandistas alemanes obran de acuerdo con el avance de Mackensen. Estos intentaban romper la lealtad de la población civil, regando la noticia de que Inglaterra es puramente inglesa, pues ninguna otra nación sacará provecho de ella; solamente Alemania se mantiene como baluarte contra la codicia inglesa por todo el mundo.

Venecia fué invadida de repente por agentes alemanes, sin que se supiera de dónde venían. Estos comenzaron enérgica propaganda de paz, manifestando que aunque no es-

taban para ocupar el nombre del Papa, todo estaba arreglado con el Vaticano para el arreglo de la paz con Italia y que los italianos serían bien tratados. Por este método se logró ablandar el frente italiano, donde se encontraba el segundo ejército. Frente de ésta tropa se presentaron austriacos afectados del mismo modo con deseos de paz y tendencias socialistas.

Entre los dos ejércitos se estableció fraternización y también una inteligencia pero fué convenido que rehusaría de disparar el uno contra el otro, pero el día del ataque los austriacos fueron trasladados a otro lugar siendo reemplazados por divisiones de choque alemanas.

Los italianos cumplieron sus promesas fraternales pero los alemanes pasaron de viaje por sus líneas.

MADRID, 13.—Los diarios comentan las elecciones recordando el gran triunfo de las izquierdas y también de los mauristas. Los resultados oficiales de las elecciones son Republicanos 271, Socialistas 119, liberales demócratas 158, conservadores 37, regionalistas 34, mauristas 27, jaimistas 15.

PETROGRADO, 13.—Oficial. Después de encarnizada lucha que se libró cerca de Tzarkoeselo el ejército Revolucionario derrotó completamente las fuerzas de la contra revolución encabezada por Kerensky y Korniloff. La junta de diputados de los soldados obreros ha dado orden de capturar a Kerensky quien se retirará ante nuestra ofensiva.

BERLIN, 12.—Inf. of. alemán Arrebatamos del enemigo Settecomuni Montagara y Fongaso, nuestra tropa avanza entre los valles de Sugana, y Cismon. Tomaron el asalto la obra Leone sobre el Voldicampor.

ROMA, 13.—Inf. of. italiano. Ataque teuton sobre el Asiago rechazando. El enemigo pasó el río en grandes lanchones en el punto llamado Zenzon don-

de establecieron cabeza de puente pero fueron repelidos.

PARIS, 13.—Informe oficial francés. — Artillería enemiga contra-bombardeó con vigor nuestra primera línea en Champaña, en la región de Month y en varios puntos en la Argona.

ROMA, 13.—Informe oficial italiano.—En la noche del domingo el enemigo renovó el ataque, tratando de atacar Montegallio, Longara, Nuleta y Digalio, en frente de la meseta Asiago. Después de encarnizada lucha, repelimos al enemigo, causándole sensibles pérdidas. Bien apoyados por la artillería de todo calibre, el nono regimiento de infantería de la Brigada Regina y los batallones de Alpinos y de Verona se distinguieron por su valor. Ayer por la tarde el enemigo ejecutó intensos movimientos como preludio a un nuevo ataque.

Este fué frustrado por la artillería cerca de Canove. por el oeste del Asiago nuestro destacamento de asalto número 16 atacó los destacamentos enemigos y así puso en libertad a número considerable de los nuestros capturados en encuentros anteriores. En el bajo Piave los ejércitos enemigos que durante los últimos días no pudieron avanzar, debido a la opresión de nuestra retaguardia y los obstáculos en los caminos, ocuparon el territorio evacuado por nosotros y ahora están en contacto con nuestra línea mediante el empleo de grandes lanchas; grupos del enemigo pasaron el río desde Montesandona y de Piave hasta Zonzont donde establecieron una cabeza de puente frente de los nuestros pero estos contra atacaron repeliendo al enemigo hasta la ribera del río.

LONDRES, 13.—Inf. of. inglés. La tarde del 12 nuestros aviones navales ejecutaron una irrupción contra Vlisseghe atacando el aerodromo arrojándole varias bombas pero la visibilidad fué mala debido a la neblina, nuestras patrullas tuvieron varios encuentros con el enemigo. Derribaron un explorador enemigo que cayó envuelto en las llamas.

DUELO

Con profundo pesar consignamos la muerte del estimable jovencito guadalupano Rafael Zeledón, ocurrida en Turrialba a consecuencia de la mordedura de una serpiente venenosa.

Su cadáver fué trasladado a su pueblo natal ayer y se le dará cristiana sepultura en la mañana de hoy.

Enviamos a su familia nuestras sinceras muestras de condolencia.

LA POLAR

Fábrica de Velas de Esperma de CESAREO G. GARCIA

avisa a sus favorecedores que a partir de mañana reanudará sus labores ejecutando los pedidos que se le confíen, con la solicitud que siempre ha acostumbrado su propietario.

San José, 15 de noviembre de 1917.



Federico Zeledón y María de Zeledón

tienen la pena de participar a sus amistades y relacionados la muerte de su hijo

RAFAEL

y de invitarle a las honras fúnebres hoy a las 9 a. m. en la iglesia de esta villa y al entierro que será a las 10.

Guadalupe, 15 de noviembre de 1917.

POR LOS NIÑOS

El martes último se verificó en el Salón de Actos Públicos de las Escuelas «Julia Lang» y «Buencventura Corrales», una gran asamblea de institutores de Enseñanza Primaria, iniciada por el Departamento Sanitario Escolar, con el fin de conocer la gestión de este nuevo departamento, y de tratar de las enfermedades infecciosas.

Pocas veces hemos visto aquella hermosa sala tan concurrida, lo que realmente nos entusiasmó. Así nos gustaría con frecuencia ver al magisterio para tratar sus problemas, las finalidades teóricas y prácticas de la educación nacional—y sobre todo—para estrechar lazos, aquí donde el más profundo egoísmo y la más habitual indiferencia reina en las corporaciones y en los gremios.

Llevó la palabra el facultativo don Solón Núñez, Jefe del Departamento Sanitario Escolar, quien informó con lujo de detalles de toda la labor realizada hasta hoy por aquel centro; labor profunda, labor seria que prueba sus efectos con las cifras de la estadística.

Dijo el Dr. Núñez que extrañaba que Costa Rica que en todo había marchado a la cabeza en materia de enseñanza, no hubiera creado antes el Departamento Sanitario Escolar.

A fuer de ser justos debemos recordar que ese problema, el de las instituciones circunvescolares, el de las conferencias y otros más, fueron tratados magistralmente por el Congreso Pedagógico de 1909.

El actual Secretario de Instrucción Pública no ha hecho sino realizar las conclusiones de aquel Congreso.

Y esto lo decimos por pura justicia.

Y continuando en nuestro tema, no podemos menos que reconocer la buena labor del departamento que fué establecido hace año y medio, y que viene ahora a funcionar con regularidad y provecho para los niños.

La labor de este centro no ha sido todavía bien comprendida ni por el magisterio ni tampoco por el público.

Causas extrañas que en alguna ocasión analizaremos motivan lo primero y un mal hábito lo segundo.

Las reuniones de padres de familia han indicado a éstos los fines de la Sanidad Escolar, pero todavía no se han penetrado bien de ella; en cambio sí suelen explotarla en cualquier oportunidad y denigrarla siempre.

La sección que más provecho ha dado, inmediato y positivo ha sido el Departamento Antológico a cargo del doctor Gallegos. Esto nos ha interesado bastante y ha sido un gran alivio para las generaciones que se levantan.

El doctor Núñez excitó a los concurrentes para que analizaran la labor de él y de sus subalternos. Nadie lo hizo tal vez por no prolongar la sesión o por timidez.

Sentimos no haber aprovechado esta oportunidad y por eso aquí vamos a ocuparnos lentamente del Departamento Sanitario.

Señalaremos sus ventajas y sus defectos que de seguro los tiene, pero estamos seguros que se nos agradecerá la intención que naturalmente tiene que ser sana.

Si queremos por hoy constatar la utilidad del actual servicio médico escolar y elogiar sus resultados que nos parecen buenos y recomendables.

Lástima que el país no esté en situación para llevarlo a todas las escuelas, pues pareciera que se ha creado un privilegio para las urbanas!

Lástima también que la sociedad no sepa responder a estos movimientos vigilantes del porvenir patrio y creadores de energías, materiales y morales para lo venidero!

Pero de todos modos, ya sabemos que la salud de los niños preocupa a nuestros estadistas que poco a poco dan una comprensión mejor a la educación física.

¡Lástima que la misma piedad no abra los ojos de los directores de la instrucción para vigilar con mayor esmero y con más honda responsabilidad la salud moral de nuestros niños que tanto deja que desear!

por las manifestaciones recibidas. Se ve que la idea de la Cruz Roja vagaba en el ambiente nacional hasta que fué cristalizada por este abnegado grupo de caballeros.

Con el tiempo se organizará la sección femenina.

Se tomó nota de todas las adhesiones que ya son más de cincuenta y que luego publicaremos.

Se trató ligeramente de las insignias y se espera que las autoridades dispensarán a la Cruz Roja la acogida que merece.

Mucho nos complacen estas noticias que celebramos.

Un informe sobre los fenómenos del Irazú

Una vez que se presentaron los últimos fenómenos volcánicos en el Irazú, de los cuales dimos cuenta en su oportunidad, don Fidel Tristán, fué uno de los primeros en hacer un viaje de excursión y de estudio hacia el coloso.

Después de algunos días de buen trabajo, el señor Tristán ha podido escribir un importantísimo informe sobre sus estudios practicados en el cráter del volcán, informe éste, que contiene un sin número de detalles concienzudos e instructivos.

El informe fué enviado al Ministerio de Instrucción Pública, donde, después de su lectura, se ha acordado publicarlo, por considerarse de mucho interés.

Murió a consecuencia de un balazo

En el hospital murió antier, el joven José Manuel Cordero, vecino de San Mateo, y a consecuencia de haber

recibido un balazo en la cabeza, sa liéndole el proyectil por la boca.

Según parece, Cordero se acercó hacia la casa de un chino. Este le observa, y tomando un rifle le apunta tranquilamente. El joven cayó en el acto, con la cabeza destrozada y de allí fué recogido. El chino declaró que lo había hecho en la creencia de que se trataba de algún ladrón, pero se pudo comprobar que Cordero se acercó allí para una necesidad muy lejana a la del robo.

Después de un accidente

Hemos tenido el gusto de ver ya en la calle, después del accidente último en que se le escapó un tiro de su revólver, hiriéndolo ligeramente, al señor don Julio Acosta Morales.

Mucho nos alegramos de que el accidente no tuviera graves consecuencias.

Pequeños sucesos

De San Isidro fué traído al Hospital el agricultor Rafael Lobo, quien se hirió casualmente en un pie. Le quedaron separados por completo cuatro dedos de dicha extremidad.

Debido a una imprudencia el joven Francisco Mora, estuvo a punto de perder la vida.

Se ocupaba en limpiar un revólver que contenía tres tiros. En un olvido levantó el gatillo, el que luego amartilló, produciéndose el disparo. El proyectil pasó rozando la pierna izquierda. Grande fué el susto que se produjo entre sus familiares.

Un carretero le dió un chuzaso al ciudadano Macario López, por cuanto éste no le compró una cantidad de leña y le increpó por lo alto del precio.

El carretero declara que López le agredió con un palo y que él procedió en su defensa.

Un muchacho quiso timar con un billete de lotería a un campesino de apellido Coto. Este quejóse a la policía y pronto dieron cuenta del pequeño delincuente.

Robos y más robos

Antier en la noche fué capturado un hábil ladrón, en momentos en que vendía algunos objetos mal habidos.

La policía tenía conocimiento de una serie de robos que habían sido cometidos en distintas partes, y de las investigaciones llevadas a cabo, resultó que un tal Mesén era el autor de ellos, siendo capturado antier noche, como lo dijimos arriba.

El indiciado se confesado de plano todos sus hechos, en los cuales aparecen varios cómplices, que serán perseguidos.

Cuestiones de interés público

Señor Director de
NUEVA ERA
Pte.

El artículo publicado hoy en su estimable periódico con el título de «Cuestiones de Interés Público», merece el estudio cuidadoso, no sólo de los jueces que tengan que resolver sobre los asuntos que se presenten relacionados con los créditos contraídos antes o después de la ley de moratoria de 1914, sino también el de toda persona que tenga pendientes intereses de esa naturaleza, pues el artículo a que me refiero no sólo demuestra claramente la injusticia que cometería un prestamista que exigiera a su deudor el pago de su deuda en oro, sino que también desvanece el temor que cualquier acreedor sincero y honrado pudiera tener respecto al porvenir de su fortuna dada en préstamos. La ley de moratoria fué dada precisamente con la intención de que la riqueza de oro que tenía el país, se mantuviera en el país mientras pasaban los peligros de su probable emigración, para que volviera oportunamente a manos de sus dueños, los prestamistas en primer lugar, que hoy se ven obligados a hacer sus préstamos en ese papel que ellos creen desvalorizado, porque ellos mismos no pueden alcanzar el oro que una ley del Estado les guarda seguro en las bodegas de los bancos para que lo saquen cuando ya no corran peligro de perderlo.

La alarma que se presenta de parte de los señores prestamistas es ridícula y absurda, porque no podemos creerla mal intencionada, toda vez que los billetes de los bancos que hoy están en circulación son redimibles con oro cuando la situación así lo aconseje. ¿O es que esos señores desconfían de las

garantías que respaldan esas emisiones? Y si eso es así, porque no se manifestó esa desconfianza desde que esas emisiones se dieron a la circulación?

No. Hay que convenir en que esa alarma solo obedece a falta de estudio de la verdadera situación, o a un deseo avaro de espantar el capital a expensas de pobres deudores que de seguro tendrán que entregarse en quiebra para llenar esas exigencias. Pero esto es muy duro creerlo? Para comprender de una manera práctica y clara la injusticia que pretenden hacer los que de ese modo quieren proceder, basta contestar esta pregunta: Un prestamista a quien se le fuera a solicitar una suma de colones, estaría dispuesto a dar hoy en papeles el equivalente a ese valor en oro, para que a su vencimiento le sea devuelto también en papeles el equivalente, de acuerdo con el valor que en esa fecha tengan con relación al oro? Estamos seguros que nadie haría esa operación porque saben que de un momento u otro puede decretarse la convertibilidad y eso significaría para el prestamista una pérdida tan grande como la que hoy quieren que sufra el deudor, y ellos juegan a la de ganar pero no a la de perder...

Ahora, es absurdo que el valor de las cuentas en colones se calcule de acuerdo con el valor del oro extranjero. Las razones del alza de los cambios pueden ser muchas y muy variadas, y no hay razón para que, en circunstancias como las actuales, eso afecte el valor del oro nacional que hoy está guardado esperando que los billetes que andan en la calle vayan a tomar su lugar en las cajas de los Bancos.

NODEBO.

San José, noviembre 13 de 1917.

El sábado 17, a las siete de la mañana, en la iglesia de La Soledad, se celebrará una misa de requiem en sufragio de las almas de las víctimas de la explosión del Cuartel Principal.

A todos los que perdieron algún pariente en esa catástrofe y en general a todas las personas piadosas, se encarece por este medio la asistencia a esa religiosa ceremonia.

El Ilmo. Sr. Obispo Diocesano concede 50 días de indulgencia a los que devotamente concurren a este funeral.

Ecós, notas y noticias

Nunca como ahora conviene al Departamento de Sanidad, el que tome sus medidas para combatir las ratas. Es alarmante cómo han invadido a la capital.

Según se nos informa, el furor de la lluvia en la zona Atlántica va cesando poco a poco, lo que es halagador para los habitantes de esos lugares.

La Facultad de Medicina celebrará a fin de año una Asamblea General

con el objeto de elegir la nueva Directiva que ha de fungir el año entrante.

El señor Leonardo Montes se queja a la policía, de que habiéndole dado ₡ 8 en dulces a un menor de apellido García, éste ha desaparecido con el producto de la venta.

En estos días zarpó para Boston el vapor San Mateo, llevando un cargamento de 30126 racimos de bananos y ciento once cajas de naranjas.

SOCIALES Y PERSONALES

—Se encuentra entre nosotros procedente de Limón don Jaime Ortiz.

—Guarda cama don Gregorio Rimond. Deseamos que restablezca pronto.

—Llegó de Bolsón don Arturo Granados.

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago el Licdo. don Alfredo Volio.

—Está para llegar al país nuestro estimado amigo don Antonio Coronado De antemano le presentamos nuestro saludo.

—Se encuentra de plácemes el hogar de don Claudio Pérez Calvo y su señora esposa doña Joaquina Fonseca de Pérez Calvo, con la venida de una hermosa primogénita que hará las delicias de dicho hogar.

—El 16 de este mes contrerá matrimonio don Gonzalo Alvarado con

la señorita Patrocina Granados Marín. Les anticipamos toda clase de felicidades.

—De Cartago vino a esta capital la señorita Angelina Morales.

—Para Bocas del Toro salió ayer don Alejandro Umaña.

—Mejor de salud continúa doña Hortensia de Vicente.

—Sufrió una delicada operación en estos días, la señorita María Isabel Monje. Su estado es bastante satisfactorio.

En La Marina

Leche condensada a ₡ 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera calidad, muy braata.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA, y pronto verá el efecto.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134

DE SANTA ANA

Primer aniversario de la inundación del Río Santa Ana

13 de noviembre.

En cumplimiento de una solemne promesa, celebramos en esta fecha el primer aniversario de la formidable creciente del Río Uruca, hoy San Joaquín.

A las 8 a. m. y con una concurrencia numerosísima, se hizo la procesión al rededor de la plaza, llevando en hombros las imágenes de Santa Ana, San Joaquín, la Virgen de Mercedes y San Isidro. La filarmónica, bajo la experta batuta del maestro Zeledón, ejecutó buenas marchas.

Las primeras autoridades locales abrían el desfile. Allí vimos al señor Jefe Político, a la Honorable Municipalidad, el Sr. Alcalde, Agentes de Policía y un grupo de los más conspicuos vecinos. La asistencia no dejó nada que desear y una clara y confortable mañana convidaba al recogimiento del pueblo católico que anhelaba dar gracias a Dios Todopoderoso.

La parte musical de la misa fue ejecutada admirablemente por el maestro Zeledón, el violinista don

Juan Rafael Sanabria, la flauta de Sandí y las dulces voces de las señoras Clavera, llenaron el ambiente de esa suavidad con que la música sacra, deleita y eleva el espíritu.

El señor cura dirigió la palabra a sus feligreses, recordándoles la fecha aciaga, e instándoles a agradecer a Dios, que no tuviéramos en aquella noche pavorosa del trece de noviembre del año pasado, ninguna víctima personal, no obstante lo impetuoso de la creciente y la obscuridad de las altas horas de la noche; además imploró al altísimo la protección para todos los habitantes de esta villa y terminó con las palabras de la sagrada escritura: "la justicia hace grandes a los pueblos, el pecado los envilece".

Que en los años venideros no olvide el cantón de Santa Ana celebrar este hecho aflictivo que se registra en las páginas de su naciente historia y que sea ocasión de renovar su fé y ofrendar sus actos de gratitud al Dios misericordioso.

EL CORRESPONSAL

RECITACIONES ESCOLARES

Para IV Grado

EL LABRIEGO

Allá en las vegas del sinuoso Tárcoles, do van las aguas de arroyuelos mil, siempre labrando las crispadas moles se ve al labriego, al terminar Abril.

De un árbol penden las alforjas cortas, las que su esposa con almuerzo dió; que es de cubaces, agua dulce y tortas de blanco maíz que al aclarar molió.

Deja en el seno de la fértil tierra selectos granos, de que anduvo en pos; limpia el arado, los portillos cierra y tornando a la choza espera en Dios.

Riegan el suelo las copiosas lluvias; lucen las matas su espigada flor; nacen perladas las mazorcas rubias y lanza el campesino un ¡Ah, Señor!

Salvador Vargas Jiménez

San José, 1917.

Su drogulista le recomendará ZARZAPARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. — B I L L A R : —

Santo Sepulcro

Se vende un Santo Sepulcro en buen estado, de la iglesia de Guadalupe. Puede verse en la casa de don Pilar Jiménez. Para pormenores de precio entenderse con el Mayordomo de Fábrica Sr. Canuto Blanco.

De San Isidro de Heredia

Este pueblo responde siempre al llamamiento de las personas caritativas y en tal virtud ha contribuido con la suma de ₡ 82.00 para socorrer los damnificados en la horrible catástrofe del Cuartel Principal.

La lista de contribución se compone del modo siguiente:

Corporación Municipal	₡ 25.00
Junta de Educación Centro	15.00
Sociedad de San Vicente de Paul	2.00
Don Rafael Vega, Presidente Municipal	4.00
Prbo. don Moisés Salas	1.00
Don Francisco Calvo, Jefe Político	1.00
„ Humberto Reyes, Alcalde	1.00
„ Domingo Villalobos Chaves	2.00
„ Rafael Villalobos V.	1.00
„ Samuel Rodríguez	1.00
„ Tito Vega	1.00
„ Joaquín Fonseca	1.00
„ Ezequiel Zúñiga	1.00
„ Tranquilino Campos	2.00
„ Ramón Chaves	1.00
„ Melchor Villalobos	1.00
„ Sixto Villalobos	1.00
Dña Antonia Arce	1.00
Don Juan B. Villalobos	1.00
„ Benito Villalobos	1.00
„ Rosendo Villalobos C.	1.00
„ Sebastián Arce	0.50
Dña Consuelo de Villalobos	0.50
Dn. Guadalupe Villalobos	0.50
„ Isidro Zúñiga	0.25
„ Gerardo Villalobos	0.25
Srita. Margarita Jiménez	0.25
Don Pascual Villalobos	0.25
„ Federico Benavides	0.25
„ Eloy Campos	0.25
„ José Villalobos A.	0.25
„ José Villalobos V.	0.25
„ Urbino Villalobos	0.25
„ Luis Villalobos	0.25
„ Isidro Castro	0.25
Srita. Dolores Villalobos	0.25
Don José A. Villalobos	0.25
„ Rosendo González	0.20
„ Federico Villalobos	0.25
Dña Jerónima Araya	0.25
Don Jesús Villalobos H.	0.25
„ Ignacio Villalobos C.	0.25
„ Celn Villalobos	0.50
„ Cristóbal Villalobos	0.50

„ Abel Vindas	0.25
„ Fulgencio Villalobos	0.25
„ Joaquín Villalobos	0.25
„ Sixto González	0.30
Dña Fidela de Zúñiga	0.25
„ Esperanza T. de Villalobos	0.25
Don Rafael Hernández E.	0.25
„ Ramón Villalobos	0.25
„ Rafael Araya	0.50
„ Gregorio Villalobos	0.15
Dña Rafaela Vindas de Madrigal	0.15
Srita Rosa Vindas	0.10
Don Felipe García	0.10
„ Manuel Benavides	0.10
„ Constantino Villalobos	0.10
„ Domingo Zúñiga	0.10
„ Vital Arce	0.05
„ Abel Carballo	0.10
„ José Joaquín Villalobos	0.10
„ Rafael Villalobos Fonseca	0.05
„ Lesmes Fonseca	0.10
Srita Esperanza Villalobos	0.10
Don Carlos Villalobos.	0.10
„ Gregorio Villalobos	0.15
„ Domingo Barquero	0.10
„ Yanuario Salas	0.10
„ Genaro Venegas	0.10
„ Celso Venegas	0.10
„ José Villalobos Zúñiga	0.10
„ Daniel García Zúñiga	0.05
„ Cecilio Chacón	0.10
„ Aniceto Villalobos	0.25
„ Augusto Villalobos	0.05
Sta. Eva Arce	0.10
Don Eulogio Benavides	0.10
„ Víctor Villalobos	0.10
„ Sebastián Villalobos	0.05
„ Filadelfo Villalobos	0.10
„ José Chaves	0.10
„ Clodomiro Arce	0.10
„ Amadeo Arce Rodríguez	0.25
„ Ramón Villalobos Zúñiga	0.50
Doña Emiliana Villalobos de Rodríguez	0.30
Don Esteban González	0.10
Sta. Oliva Villalobos	0.25
Don Leonor Villalobos	0.25
Doña Anita Zúñiga de Villalobos	0.25
Don Isidoro Arce	0.25
„ Adán Vindas	0.50
„ Isidro Carrillo	0.25
SUMA	₡ 82.00

Noviembre, 12 de 1917.

MARINO.

Mañojo de noticias

De Puriscal se encuentra entre nosotros el Presbítero don Idefonso Badilla.

Se encuentra delicado de salud en el Brasil de Santa Ana don Juan de Dios Cortés.

Algunos jóvenes piensan en la fundación de un centro de estudios científicos en asocio con reputados profesores y aficionados a esa clase de materias.

El Dr. don Rubén Umaña en una reunión de maestros dijo que no había motivo para adelantar la clausura de las escuelas y dió cuenta del trabajo del Departamento sanitario.

El Departamento de dentistería es colar ha hecho cerca de 200 trabajos a niños pobres, cobrando una exigua cantidad por cada uno.

Las Píldoras Uriópticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Compré solo en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eozema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

- Hígado Torpe
- Bilisidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las droguerías.

EL DOCTOR MARCOS ZÚÑIGA avisa a los clientes, que por falta de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermotérmico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas. A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duran las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño. De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Suscríbase Ud. a

NUEVA ERA

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cáñamo.

También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CÉNTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 -:- JAIME TORMO -:- Teléfono 664.

Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia.» SAN JOSÉ

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX^o KEPFER Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evítense las molestias del "menudo" y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

LA MARINA

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborío.

HERALDO DE GRECIA

Algunos artículos comestibles, han bajado un poco de precio, como los frijoles, maíz y dulce; el domingo se cotizaron a ₡ 7.00 cajuela, los frijoles nuevos, maíz a ₡ 1.80, dulce a ₡ 0.50 atado; ya siquieral pues los artículos importados están por las nubes.

La Municipalidad acordó celebrar en lo sucesivo sus sesiones el domingo por tener algunos ediles, inconvenientes para asistir entre semana.

Parece que el comercio por mayor, ha suspendido sus créditos a los comerciantes por menor, y éstos a su vez a sus clientes, a quienes se les exige comprar al contado rabioso.

El señor Cura está arreglando los jardines del altísimo del templo; esto dará un buen aspecto a aquel lugar, y con ello el señor Cura agrada a todo el pueblo que no gusta del abandono en todo aquello que se relaciona con su hermoso templo.

Se han suprimido las retretas el domingo, solo habrá recreo, y los lunes las retretas; en cambio los domingos

en la mañana la banda ejecutará unas cuantas piecitas en el kiosco para solaz de las gentes de los campos, que poco logran las tocatas de la filarmónica. No sabemos a punto fijo qué opinión haya en el público respecto a esa innovación; lo que sí creemos es que mientras dure el invierno dejarán las cosas como están, pero en el verano... ¡cuándo sin retreta el domingo!

Con oficina de Agencias y Comisiones se ha establecido el amigo don Miguel Soto. Muy buenos negocios y mucha clientela deseamos al señor Soto.

Grande es la asistencia de fieles a los rosarios; el templo se llena todas las tardes; los sermones del Presb. Rojas son magníficos, instructivos y de gran fondo moral.

La próxima cosecha de frijoles será abundante, a juzgar por lo bien que se preparan éstas y por las extensiones de terreno que están cultivadas de este cereal.

GIL BLAS

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 15 Jueves.—San Eugenio I, Arzobispo de Toledo; Santa Gertrudis, virgen, y San Félix, Obispo y mártir.—La Misa y Oficio divino son San Eugenio, con rito doble y color encarnado. Mostróse este insigne varón desde luego fiel observador de la sana doctrina, y cuando salió de Roma la Misión de varones apostólicos para predicar la fe allende los Alpes, acompañó a San Dionisio Areopagita hasta Arlés, y luego tomó el camino para España. En todas partes dejaba vestigio de su ardiente celo, y llegado que hubo a Toledo, predicó públicamente la fe del Evangelio, convirtiéndose muchos a la Religión. Después de haber pasado algunos años en España, pasó a Francia a visitar a San Dionisio, su amigo y compañero, y luego que llegó a París y supo Fescenio, cruel tirano de aquel santo, que Eugenio se ocupaba en las mismas obras que Dionisio, mandó prenderle, con encargo especial a los soldados de que si no adoraba a los Dioses le quitasen inmediatamente la vida. Intimaronle esta disposición del Prefecto, y el santo alargó su cuello a la espada, habiendo ésta separado su cuerpo de la cabeza el día 15 de noviembre del año 117. Su santo cuerpo se venera en Toledo desde el reinado de Felipe II.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Florence, de Carlos Hurdle R. y Leonor Fingí.
Luciano, de Luciano Sartoresi P. y Felicitana Patiño Ulloa.
Felicia, de Ignacio Roviralta G. y Josefa Redondo Fonseca.
Zoraida, de Isidro Solís Vargas y Erolida Fer-

nández Sánchez.

María, de Isolina Montero Barantes.

PASAPORTES

José A. Campbell, 25 años, para Panamá.
Pedro Xicart R., 24 años, para Panamá.
Carlos Chaveguera, 46 años, para Panamá con su Sra. esposa.

DEFUNCIONES

Carlos Picado, 1 año, San José.
José M. Cordero, 20 años, San Mateo.
Julia Calvo de Briceño, 42 años, San José.
Florence Hurdle, 1 mes, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Argentina Salas, San José. Luis Saborio, San José. Rafael Alvarado, San José. Santiago Espinosa, San José. Jesús Umaña, San José. Moisés Zúñiga, Coronado. Julio Marchena, Sta. Cruz. Antonio López, Escasá. Amparo Calvo, Guadalupe. Jenaro Campos, Sta. Ana.

SALIDAS

Julia Rodríguez, San José. Juan Segura, San José. Florentina Meléndez, San José. Jesús Ma. Azaya, San José. Felipe Vargas, Santa Ana. Tobias Torres, Las Pavas. Antonio Guevara, Puntarenas. Juan Matamoros, Pococi. Aulbal Umaña, Guadalupe. Carmen Rodríguez, Peralta.

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Sesión municipal de anoche

Se abrió a las 8 p. m. Expuso el Sr. Gobernador q' el objeto de la convocatoria era conocer del proyecto de arriendo de la Botica Municipal.

Se leyeron las propuestas de don M. A. Soto, Horacio Acosta, Emilio Carranza y Edgardo Palma. También la de don

Elías Jiménez para proveer de medicinas a los pobres, corriendo el servicio nocturno a cargo de don Mariano Montealegre.

El Regidor Sáenz cree del caso se nombre una comisión que estudie el asunto.

El Gobernador está conforme pero piensa que la Municipalidad debe buscar ante todo la economía. Informa que don Mariano Jiménez compraría la existencia de medicinas en la Botica Municipal, al contado y al precio de costo.

Vargas no está de acuerdo con que el servicio diurno esté segregado del nocturno.

Después de discutido el asunto con no escaso detenimiento, se aprobó la moción del Gobernador para que se le dé a don Elías Jiménez el abastecimiento de medicinas para pobres, o sea el servicio diurno con una dotación de ₡ 500 mensuales.

Se comisionó al Sr. Vargas para que en compañía del Sr. Gobernador elabore un reglamento de medicinas para pobres.

Se puso a discusión la otra moción del Sr. Gobernador para que se le dé el servicio nocturno a don Mariano Jiménez, con una subvención de ₡ 150 mensuales.

Saenz no está de acuerdo y opina que es mejor que este servicio se saque a licitación.

Fue aprobada la segunda moción del Gobernador.

Se acordó aceptar la propuesta de compra hecha por don Mariano Jiménez, de las existencias de la Botica Municipal y nombrar una comisión para el inventario del caso.

Se dispuso dar al Gobierno en arrendamiento para establecer la tercera Sección de Policía el edificio ocupado por el Cuartel de Bomberos, a razón de ₡ 200 mensuales.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

PERDIOSEME de la Sabana, estando gordo y recientemente encasquillado un caballo blanco algo mosqueado, regular tamaño, fino, viejo, crin y cola blanca, regular sin recortar, rodillas ambas manos cicatrizadas de reciente calda, con marca parecida a J (nalgas izquierda). Pago noticias en «La Campana».

Francisco Ruíz

PIANO Se vende uno de la renombrada marca «Neumann». Informarán en La Poupee o en El Cometa.

CAFETERA ELECTRICA Se desea alquilar una ¿Quién la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aquí.

CHUNCHES DE AUTOS Me quedan algunos. Pregunte en El Cometa.

CABAMOS de recibir papel de priedico y para cigarrillos blanco y de color.

La California
Emilio Villa
Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquesla en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

APARTADO 233 TELEFONO 214
Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

TIP. DE SAN JOSE

YA SE TRASLADO la Librería Lehmann (SAUTER & C^o)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SE HA INSTALADO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

Se vende una propiedad esquinera, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional. Informes en esta oficina.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (B) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

EMPRESA POLINI 150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Morá R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

“LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus